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亀山市教育委員会４月定例会会議録  

 

１．日 時  

平成２７年４月１６日（木）９時３０分開会 

 

２．場 所 

亀山市役所西庁舎３階 第５会議室  

 

３．出席委員 

１番委員   太 田 淳 子 

２番委員   肥 田 岩 男 

３番委員   井 上 恭 司 

４番委員   伊 藤 ふじ子 

５番委員   大 萱 宗 靖 

 

４．欠席委員 

なし 

 

５．議事参与者 

教育次長                            佐久間 利 夫 

教育総務室長（以下総務室長という。）        原 田 和 伸 

学校教育室長（以下学校室長という。）     中 原   博 

教育研究室長（以下研究室長という。）     伊 達   弘 

生涯学習室長（以下生涯室長という。）     亀 山   隆 

図書館長                   久 野 友 彦 

歴史博物館長（以下歴博館長という。）     小 林 秀 樹 

まちなみ文化財室長（以下まち室長という。）  嶋 村 明 彦 

教育総務室主幹（書記）            木 崎 保 光 

教育総務室主査（書記）            水 野 英 樹 
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６．会議録署名者指名 

  １番委員（太 田 淳 子 委員） 

 

７．教育長報告 

教育長 教育長報告の主なものを「平成２７年４月定例会教育長報告」

に基づき報告。 

３月３１日、定年退職、早期退職された方に退職辞令を交付さ

せていただいた。無事勤めていただいたことに感謝する。 

４月１日、新規採用者と尐人数教育推進教員に辞令を交付した。 

２日は、亀山西小学校のランチルームで若年講師養成研修会を

開催した。今年度から関先生、椋樹先生、須川先生に講師をお願

いしている。 

３日、教職員退職者感謝状贈呈式を開催し、市長から退職され

た方に感謝状を渡していただいた。 

７日から８日、９日と連続して入学式、入園式に出席した。亀

山西小学校と関中学校の式典に出席したが、入学式であり、子ど

もたちが戸惑っている様子が伺えた。また、新しい年度を迎え、

微笑ましい光景も見られた。９日は杉の子特別支援学校石薬師分

校の入学式に出席した。杉の子特別支援学校石薬師分校には、亀

山市出身の生徒もたくさんお世話になっている。 

１０日、教育委員長に同行させていただき、嬉野町生涯学習セ

ンターで開催された市町教育委員会連絡協議会総会に出席した。

例年であればすべて午前中で終わるが、今年度は午後に国立教育

政策研究所から講師に来ていただいて、道徳教育についての講演

会があった。 

 （質問はなく、教育長報告を終わる。） 

 

８．議事 

委員長 

 

教育次長 

 

 

報告第１号「亀山市社会教育委員の委嘱について｣を上程し、事

務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（生涯室長詳細説明） 

（質問はなく、報告第１号は承認される。） 
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委員長 

 

教育次長 

 

大萱委員 

生涯室長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

 

委員長 

 

教育次長 

 

太田委員 

研究室長 

報告第２号「亀山市青尐年問題協議会委員の委嘱等について｣を

上程し、事務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（生涯室長詳細説明） 

名簿７番の北﨑委員は再任なのか。 

北﨑委員と中坪委員は、それぞれの団体の総会が５月にあるの

で、現時点で役員は交代していません。 

（ほかに質問はなく、報告第２号は承認される。） 

報告第３号「亀山市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の

委嘱について｣を上程し、事務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（まち室長詳細説明） 

（質問はなく、報告第３号は承認される。） 

報告第４号「亀山市就学指導委員会委員の委嘱等について｣を上

程し、事務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（研究室長詳細説明） 

（質問はなく、報告第４号は承認される。） 

報告第５号「亀山市青尐年育成指導委員の委嘱について｣を上程

し、事務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（生涯室長詳細説明） 

（質問はなく、報告第５号は承認される。） 

報告第６号「亀山市学校運営協議会委員の委嘱等について（加

太小学校）｣を上程し、事務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（研究室長詳細説明） 

（質問はなく、報告第６号は承認される。） 

報告第７号「亀山市学校運営協議会委員の委嘱等について（川

崎小学校）｣を上程し、事務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（研究室長詳細説明） 

名簿５番の竹中委員の所属に記載がないのはなぜか。 

所属を確認しましたが、今年度は所属がなかったため、空欄と
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委員長 

 

教育次長 

 

井上委員 

 

 

研究室長 

 

 

井上委員 

 

 

 

研究室長 

 

なりました。 

（ほかに質問はなく、報告第７号は承認される。） 

報告第８号「亀山市学校運営協議会委員の委嘱等について（昼

生小学校）｣を上程し、事務局の説明を求める。 

（提案理由説明） 

（研究室長詳細説明） 

名簿１３番の伊達室長であるが、他の学校運営協議会は教育研

究室の室員が委員となっているのに対し、ここでは室長自らが委

員になっている。強い意気込みの表れか。 

昼生小学校の学校運営協議会は、今年度新たに立ち上がったこ

と、また私自身がまだ不勉強なところもあることから、頑張らせ

ていただこうという意図です。 

加太小学校の学校運営協議会の麻生委員は新任であるため、名

簿に網掛けがされており、川崎小学校の村田委員は継続という意

味で網掛けがないということだと理解したが、昼生小学校は全員

が新任という意味で網掛けがないのか。 

そういうことです。 

（ほかに質問はなく、報告第８号は承認される。） 

 

９．報告事項 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

報告事項１「亀山市児童生徒結核対策委員会委員の委嘱につい

て」、報告事項２「亀山市準要保護児童生徒認定検討委員会委員

の委嘱等について」、報告事項３「亀山市学校給食検討委員会委

員の委嘱等について」説明を求める。 

（学校室長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

報告事項４「亀山市小中学校情報教育検討委員会委員の委嘱等

について」、報告事項５「亀山市教育サポート推進委員会委員の

委嘱について」、報告事項６「亀山市中高連携推進委員会委員の

委嘱等について」、報告事項７「亀山市学校問題調査検討委員会

委員の委嘱等について」説明を求める。 

（研究室長説明） 

報告事項４の亀山市小中学校情報教育検討委員会の委員名簿１

３番の宮崎知己委員であるが、「み」の漢字は「己」で間違いな
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総務室長 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

井上委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

いのか。「み」と発音する場合は「巳」と習ってきた。間違いが

なければ良いのであるが。 

職員名簿では「己」となっています。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

報告事項８「亀山市青尐年総合支援センター運営協議会委員の

委嘱等について」、報告事項９「亀山市生涯学習推進会議委員の

委嘱等について」説明を求める。 

（生涯室長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

報告事項１０「亀山市ネコギギ保護指導委員会委員の委嘱につ

いて」説明を求める。 

（まち室長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

報告事項１１「亀山市歴史博物館専門委員会委員の委嘱につい

て」説明を求める。 

（歴博館長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

報告事項１２「教育委員会の使命・目標について」説明を求め

る。 

（教育次長説明） 

何点か質問等をしたい。１点目として、昨年度は次長の顔写真

があったが、今年度は無くなったのか。２点目は、囲みの中であ

るが、この短いフレーズの中で「ベクトル」、「チーム」と外国

語が２つも出てくるのは如何なものか。３点目は、「使命・目標」

の３つ目で「学校施設の整備・改修」となっているが、「実施方

針」では「工事・修繕」となっている。この言葉の使い分けに違

和感がある。４点目は、「実施方針」①の３つ目の「そして子ど

もたちの」となっているが、「そして」は不要ではないか。「実

施方針」②の１つ目で「学校運営」とあるが、「学校経営」では

ないか。最後に「実施方針」③の１つ目に川崎小学校の校舎改築

と中部中学校のクラブハウス建設が記載されているが、ここまで

具体的に記載する必要があるのか。記載するのであれば「川崎小

学校の校舎改築等」で良いのではないか。 

１点目の顔写真については、実際にホームページ等に掲載され
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井上委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

井上委員 

る時点では、写真が入る予定です。２点目の「ベクトル」、「チ

ーム」については、学力向上推進計画の中で「ベクトル」という

表現を使っているため、あえて使わせていただいたものでありま

す。「意識」や「思い」を一つにしたいという考えで記載してい

るため、不都合であれば変更させていただきます。みんなで一つ

の目標に向かって成果を挙げていこうという思いであることはご

理解いただきたいと思います。「学校施設の整備・改修」と「工

事・修繕」ですが、「使命・目標」の方は、大きな表現で記載し、

「実施方針」の方は、できる限り分かりやすく記載するようにと

のことであったため、このような表現としました。しかし、「整

備・改修」とまで記載しなくても良いのではないかと思いますの

で、「学校施設の整備を進め」に変更させていただきます。「そ

して」は不要ではないかとのことですが、「児童生徒」と「子ど

もたち」を使い分けており、家庭学習の定着やスマートフォン等

の使用時間削減は小中学生を対象としており、基本的生活習慣の

確立は就学前の子どもも含めて働き掛けていきたいという思いで

あり、そこを繋ぐため、「そして」を入れました。「学校運営」

と「学校経営」は、言葉の使い分けが明確でなかったかもしれま

せん。川崎小学校の校舎改築と中部中学校のクラブハウス建設の

記載が具体的であるということですが、「実施方針」はできる限

り具体的に記載するようにとのことであったため、川崎小学校の

校舎改築、中部中学校のクラブハウス建設は１億円を超える大き

な事業であることから、このように具体的に記載させていただい

たものです。 

次長の説明を聞いて、思いは理解させていただいた。「学力向

上」に取り組んでいくんだと。ただ、これだけの短いスペースの

中に２つも外国語を入れるのは如何なものかと、日本語で表現で

きないものを外国語で表現するのであれば理解できるが、先ほど

の次長の説明でもきれいな日本語で説明されていたので、日本語

で十分だと思う。「チーム」は分からないことはないが、「ベク

トル」はあまり使わない言葉ではないか。他の部局もカタカナは

たくさん使っているのか。 

最近は多くの場面でカタカナが使われています。 

１点気がかりなのは、学力向上は大切であるが、人権や人の生
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教育次長 

 

 

 

 

井上委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

井上委員 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

井上委員 

 

研究室長 

命に関する記載がないことが残念に思う。体力向上はわざわざ記

載する必要はないが、学力向上推進計画だけではなく、昨年度作

成した「亀山市学校いじめ防止基本方針」の記載がないことは残

念である。 

体力向上のこと、学校司書を増員し、図書館の活用にも力を入

れたいし、人権のことも大切であります。幼稚園のこともあまり

触れていませんが、保幼小の連携のことも記載したいという思い

はありました。しかし、すべてを記載して総花的になり、ぼやけ

てもいけないと思い、あえて除いたのが実情であります。 

確かに書き切れないことはあると思う。ただし、人権や生命の

大切さはどこかに記述されていると良かったと思う。共通認識が

あれば良いと思わないことも無い。 

「使命・目標」について、他の部局ではもっと具体性のあるも

のを示している。当然、人権尊重がベースにある中で、特筆して

今年度、具体的に取り組むものを教育委員会事務局が一丸となっ

て進めていくという思いで記載していることをご理解いただきた

い。 

理解はするが、人権や生命の大切さは学力よりも尊いと思って

いるので発言させていただいた。 

昨年度は、教育委員会で決定し、市長のヒアリングを受けると

いう流れでありましたが、あくまで教育委員会事務局の取組であ

るということで、本日の午後、市長のヒアリングがありますが、

教育委員会事務局としてこのように決めましたという報告の形を

取りたいと考えています。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

報告事項１３「図書館利用状況について」説明を求める。 

（図書館長説明） 

（質問はなく、報告を終わる。） 

報告事項１４「工事及び委託事業の発注状況」について説明を

求める。 

（総務室長、研究室長、生涯室長説明） 

№２の学力調査業務委託における調査の対象学年を教えてもら

いたい。 

実施時期は異なりますが、中学校は１、２、３年生です。小学
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井上委員 

 

研究室長 

 

 

井上委員 

 

生涯室長 

井上委員 

 

生涯室長 

 

 

 

 

井上委員 

 

生涯室長 

太田委員 

 

生涯室長 

 

 

 

 

 

 

 

大萱委員 

 

総務室長 

 

 

校は４、５、６年生です。 

先ほどの説明で実施時期が異なるとのことであったが、委託概

要で１学期用となっているのは、他の学期でも行うからなのか。 

小学校４、５年生と中学校１、２年生は全国学力学習状況調査

と同じ時期に行い、小学校６年生、中学校３年生は、全国学力学

習状況調査があるため、時期を変えるという意味です。 

放課後子ども教室は、７校分が報告されているが、小学校１０

校で行っていなかったか。 

全小学校１１校で行っています。 

残り４校は１００万円未満であるから、ここに挙がっていない

のか。 

業務委託をいう形を取っているのが７校であり、残り４校は教

育委員会事務局の直営で行っていることから、ここに挙がってい

ません。実際のコーディネートは、それぞれの実施主体で行って

いますが、支払い等の事務を生涯学習室で行っているため直営と

いう形になっているものです。 

残りの４校も業務委託の７校と同程度の費用は掛かっているの

か。 

同程度の額となっています。 

放課後子ども教室の委託料であるが、開催回数と比例していな

いが、金額に根拠はあるのか。 

委託料の主たる経費は人件費となります。年間２４０教室を開

催して１８０万円掛かっているところもあれば、年間１８０教室

開催で１８０万円のところもあります。コーディネーターがいく

ら、学習アドバイザーがいくら、安全管理員がいくら、というよ

うに積み上げ、加えてボランティアの方がどれだけ関わっていた

だけるかによっても委託料が変わってきます。開催単価を定めて

いるわけではなく、１回の開催に１人が携わる場合と３人が携わ

る場合で金額が変わります。 

昨今、人件費や資材費が高騰していると思うが、№１から№４

で昨年と比べて値上がりしている業務はあるのか。 

自家用電気工作物保安管理業務委託は、昨年度に比べて約５万

円増となっていますが、キュービクルの改修工事を行ったことに

より容量が増となり値上がりしているものです。 
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大萱委員 

 

 

研究室長 

 

大萱委員 

 

研究室長 

 

 

委員長 

 

 

 

大萱委員 

学校室長 

太田委員 

 

委員長 

歴博館長 

№４の体力向上支援業務委託であるが、体力測定の結果が亀山

市は悪かったが、回数１４０回というのは昨年と同じ回数か。昨

年の結果を受けて回数を増やしたのか。 

詳細な資料を持ち合わせていないので、正確な答えができず申

し訳ありません。 

亀山市は体力面も弱いため、講師の方にしっかり指導いただく

ようお願いしてもらいたい。 

他の業務委託について、№２の学力調査業務委託の単価に変更

はありません。№３は今年度からの事業です 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

報告事項１５「教育委員会行事報告及び予定表」について説明

を求める。 

（総務室長、学校室長、研究室長、生涯室長、図書館長、まち

室長、歴博館長説明） 

学校教育室の５月の予定で①や②という表記はどういう意味か。 

回数を表しています。 

予定表の作り方であるが、一番右の列にも曜日を入れるなど見

易くしてもらいたい。 

岡田文化財団からの助成金はいくらか。 

２０万円、１５万円、６０万円の計９５万円です。 

（ほかに質問はなく、報告を終わる。） 

 

１０．その他 

井上委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３点発言をしたい。１点目であるが、亀山東小学校の入学式に

出席した。入学式では、在校生の代表が新入生の歓迎の言葉を話

す。その中で印象に残ったのが、その子が運動場のことを誇らし

げに話していたことである。広くて、水はけが良くて、大変立派

な運動場です、排水も整備され、以前はピロティまで冠水してい

たのが解消されたと。新６年生が新入生に向かって自慢をしてい

た。恐らく新１年生は何気なく聞いていたと思うが、在校生は大

人たちが私たちのことを思ってくれている、大切にしてくれてい

るという実感を持っているのだと思う。将来の亀山市を考えると

きっと財産になってくると思う。亀山東小学校の運動場整備事業

には、多くの予算を投入しているが、その子がみんなの前でその
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教育長 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ように発言したということは、余程嬉しかったに違いない。教育

総務室の予算は厳しい状況にあると思うが、是非とも必要な予算

獲得に努めていただきたい。予算の執行に向けての工夫をしてい

ただき、子どもたちが教育委員会は、市長は私たちのことを大切

にしてくれているということを実感できるよう努力していただき

たい。２点目は、井田川幼稚園の入園式で、２人の子どもを連れ

た教え子に会った。その教え子は、６人子供がいるとのことであ

った。６人の子育てをすることは大変なことだと思う。最近、自

助・共助・公助という言葉を使うが、公助は最後に出てくる言葉

である。公の子育て環境の充実について、亀山市は充実している

と思うが、継続して充実をお願いしたい。亀山市民で良かったと

思っていただけるような支援を制度的にお願いしたい。３点目は、

新しい学童保育所ができたと思うが、市内の学童保育所の一覧で

所在や指導員の数、子どもの数が分かるものをいただきたい。 

学童の件であるが、昨日、子ども総合センター長に様子を聞い

たところ、川崎小学校区の新しい放課後児童クラブは、民家を借

り、１０人ほどの子供がいるとのことであった。亀山東小・亀山

西小学校区の合同の放課後児童クラブは、春休みから子どもたち

が通っているとのことであった。井田川小学校区では、指導員の

方が学校まで迎えに行き、徒歩で通っているとのことであった。

また時間ができれば、見学をさせてもらう予定である。 

亀山東小学校の児童の話は大変嬉しいことです。予算について

は、今年度の市の一般会計が２０４億円で、そのうち教育予算が

２１億円、１０．４％となっています。昨年度は９．９％であっ

たことから、増えてはいます。要因としては、川崎小学校の改築

など大きな事業があるためです。今年度の市の重点的な取組とし

て、「教育」と「子育て」があります。この分野に重点的に予算

を配分するという方針でした。今後、予算の獲得については成果

が求められます。よって、事業を行う目的を現場にも十分感じて

いただき、共通の理解を持って成果を挙げていきたいと考えてい

ます。成果を挙げることで、予算を獲得しやすい環境を作ってい

きたいと思います。井田川幼稚園の話ですが、多子世帯に対して

の重点的な施策は、あまりない状況です。しかし、子育て支援計

画が今年度から始まり、市として重点的に取り組むところです。



11 

 

 

 

 

学校室長 

 

 

 

 

 

 

 

総務室長 

 

委員長 

多子世帯に対する施策については、担当部局にもしっかり伝えて

いきたいと思います。放課後児童クラブは、健康福祉部のホーム

ページに一覧表が掲載されています。人数まで掲載されているか

不確かなので、この場で一覧表を提出いたします。 

学校の閉校日をお知らせします。学校現場では、総勤務時間の

縮減と働きやすい環境を作るため、県・国の指導の下、取組を行

っています。今年度は、５月１日、８月１３日、８月１４日の３

日間を学校閉校日として、学校長の判断により実施してはどうか

と先日の校長会で提案しました。あくまで、今年度の取組の例と

して示したので、現時点で必ずしもすべての学校で閉校日となる

か分かりませんが、学校が閉まっている場合もあるということを

お知らせします。 

（平成２６年度監査結果に基づく措置状況について報告） 

（意見はなく、報告を終わる。） 

５月定例会は、５月２０日午前の開催とする。 

 

１１．閉会 

     １１時２５分 

 

以上会議の顛末を記録し、下記のとおり署名する。 

 

委員長 

 

 

 

１番委員 

 

 

 

教育長 


